
 

 

 

 

「自ら育つ力」（修了式より）           校長 小林 大介 
 
 まず、最初に皆さんにお礼を言いたいと思います。3月15日の卒業式は、3年生はもちろん保護者の

方々にも、大変思い出に残る感動的な式だったと感謝の言葉をたくさんいただきました。これも皆さ

んの３年生を思う気持ちとそれを行動に移した結果だったと思います。ほんとうにありがとう。 

 さて、今年度を終了するにあたり、少し1年間を振り返りたいと思います。 

今年度の重点目標は『自ら育つ力』を身に付けてほしいということでした。お話したことをもう一

度確認します。 

一つめは、「自分の考えもち、しっかり相手に伝えることを意識する」です。二つめは、「必要な

ことを考え、計画し、実行し、反省を生かして次へ進む」ということ。三つめは、「M.V.Pで挨拶し、

コミュニケーション力を高めよう」ということ。四つめは本当の事は目に見えないという話から、

「想像力を高めてほしい」ということ。五つめは、「物事をあらゆる角度や視点からとらえる４つの

目、鳥の目、虫の目、魚の目、コウモリの目をもつ」ことです。これらのことを意識したり、実行し

たりすることにより『自ら育つ力』を高めてほしいとお話をしてきました。 

 皆さんはどのように自己評価するでしょう。私からその姿を評価したいと思います。 

まずは成果です。最も素晴らしい成長を見せてくれたのが、文化祭の活動です。仲間と協力し、個人

の役割をしっかり果たし、学校全体を盛り上げようとする姿勢がみられ、自ら育つ力がそれぞれの学

年で身に付いたと感じることができました。もう一つは、３年生を送り出す取組です。送る会や卒業

式、会場準備や装飾に至るまで、３年生を思う一人一人の気持ちが伝わる素晴らしい取組でした。誰

かに言われたからやるのではなく、人を大切に思い、自ら行動する態度が大きく育ったと感じること

ができました。 

 次に課題です。課題を見付けることも自ら育つ力になるので、自分の課題を考えてほしいと思いま

すが、１，２年生全体の課題としてお話ししますので、今後どう行動したらよいか考えてください。

それは、「身に付けた知識をつなげて、自分の考えを整理し、深めること。そして、それをしっかり

相手に伝えることです。」学習の場面ではもちろん、普段の生活や行事等でもこのことを課題として

意識し、できるようになってほしいと思っています。 

 今年度も学校生活が不自由な場面が多かった年でしたが、皆さんの頑張りは大変立派でした。４月

から２年生、３年生と進級し、求められることが多くなると思いますが、明日への希望をしっかりも

って、次の目標へとみんなで向かっていきましょう。 
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宮武 祐子教頭 本校勤務２年 簾舞中学校へ 

２年間大変お世話になりました。定山渓中の子どもたちは、素直で優しい心をもっています。

何事にも一生懸命な姿を見て、私も心が癒やされました。保護者や地域の皆様の温かいご支援・

ご協力に感謝するとともに、今後の定山渓地区の発展を心よりお祈りしています。 

佐藤 英希主幹教諭（理科） 本校勤務１年 中央中学校へ 

定山渓中学校は、子どもたちと先生方の心の距離が近い、とてもアットホームな学校でした。

本当は、まだまだ、皆さんと一緒に過ごしたかったところですがしかたありません。短い期間で

したが、とても楽しく充実した1年間でした。本当にありがとうございました。 

 

   記虎 孝弘教諭（英語科） 本校勤務4年 柏中学校へ 

最後に卒業担任をもつことができて幸せでしたし、ここは全校生徒の担任といってもいいく

らい一人ひとりとの時間があり、教科指導や部活指導で、少しでも貢献できていたとすれば幸

いです。ここでしかできないことがありました。別れというより、この縁を大切にします。 

 

千葉 皓司教諭（音楽科・技術科） 本校勤務１年 稲穂中学校へ 

生徒のみなさんと授業や行事、部活動などを通じてたくさんの思い出をつくることができま

した。少人数でしたが、一人一人が多彩なキャラクターで、少なさを感じさせない明るさがあ

り、楽しい日々を過ごすことができました。1年間どうもありがとうございました。 

林 麻子養護教諭 本校勤務11年 ご退職 

定山渓中学校で勤めた11年間は、とても楽しい時間でした。生徒とともに体育的行事

を考えるのも好きでした。昼休みに体育館で元気に遊ぶ姿を微笑ましく見ていました。

保護者の皆様には大変お世話になりました。ありがとうございました。感謝です。 

 

平野まなみ教諭（美術科） 本校勤務１年 

定山渓中学校で、素直で明るい生徒の皆さんと楽しく授業ができ、幸せな時間を頂きました。

生徒の皆さんのこの1年間の美術における成長は、目を見張るものがありました！これからもっ

と輝いていけると信じています。1年間、ありがとうございました。 

 

目黒 敢大 学校司書 本校勤務3年 藤野中学校へ 

 若者の読書離れが社会問題化する中、定山渓中学校の生徒の皆さんは本当に本をよく読まれ

ていたと思います。読書によって得られるものは、かけがえのないものです。これからもたく

さんの本を読み、人生を変えられるような素敵な本と出会えることを願っております。 

 


